

**Trade and Development Board, sixtieth session**  
Geneva, 16–27 September 2013

**Opening Plenary**

**Speaker: Honduras**

**Monday, 16 September 2013**

*Not checked against delivery \**

\* This statement is made available in the language and form in which it was received. The views expressed are those of the author and do not necessarily reflect the views of UNCTAD.



## MISION PERMANENTE DE HONDURAS GINEBRA, SUIZA

Intervención de Honduras  
Embajador y Representante Permanente, S.E. Sr. Efraín Díaz Arrivillaga  
60ª Reunión de la Junta de Comercio y Desarrollo  
16-27 de septiembre de 2013

---

Señor Embajador Triyono Wibowo, Presidente de la Junta de Comercio y Desarrollo.  
Señor Doctor Mukhisa Kituyi, Secretario-General de la UNCTAD.  
Señores Embajadores,  
Señores Directores,  
Señoras y señores.

Muchas gracias, Sr. Presidente

Mi delegación se une a lo expresado por la Delegación de Ecuador en nombre del Grupo de los 77 y China y por la Delegación de la República Dominicana en nombre del GRULAC.

Permítame primeramente, felicitarle por su elección como Presidente de la Junta de Comercio y Desarrollo de la UNCTAD

Aprovecho también esta oportunidad, para darle la bienvenida al Dr. Mukhisa Kituyi, nuevo Secretario General de la UNCTAD, manifestándole, que cuenta con el total apoyo y colaboración de Honduras, le deseamos éxitos en su nuevo cargo como líder y conductor de esta organización y agradecemos la cooperación efectiva de la UNCTAD con nuestro país.

Por otro lado, reconocer el trabajo y el compromiso de su antecesor, el Dr. Supachai Panitchpaki, orientado a fortalecer la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo.

Felicitar a la Secretaría por sus esfuerzos en la preparación de las publicaciones pertinentes y los preparativos de esta tan importante reunión.

Señor Presidente

A cinco años de la crisis financiera, todavía la economía mundial sigue teniendo dificultades para retomar una senda de crecimiento dinámico y sostenido. Preocupa que todavía persisten las tendencias que generaron la crisis y la efectividad de las políticas adoptadas hasta ahora. Si bien los países en desarrollo, han podido enfrentar mejor esta crisis, la lenta recuperación de la economía mundial puede impactar negativamente en el crecimiento de sus economías y su sostenibilidad futura.

Compartimos lo expuesto en el Informe del Comercio y Desarrollo, que hay que pensar en nuevas estrategias de desarrollo, que no se concentren de manera exclusiva en la exportación, sino que fortalezcan la demanda agregada global, la integración regional y el reestablecimiento de la confianza en los hogares y en la empresas, frente al creciente descontento en las poblaciones del mundo, especialmente de los más jóvenes. En otras palabras, encontrar un balance entre mercado interno y externo, crecimiento y distribución, mercado y regulación.

Para logra este objetivo, hay que formular políticas que apoyen la economía real, orientadas a promover la productividad, la innovación y estimulen la creación de empleos, especialmente de nuevos puestos de trabajo estables, justamente remunerados y decentes, lo cual beneficiará el crecimiento de la producción, la industrialización y la demanda interna. De la misma manera, se deberá volcar la atención prioritaria al sector agrícola, el manejo sostenible de los recursos naturales y la seguridad alimentaria, que siguen siendo la base del crecimiento, de gran parte de las economías en desarrollo así como enfrentar de manera efectiva la creciente desigualdad y falta de oportunidades.

En este sentido, es propicio que unamos nuestros esfuerzos y voluntades, para lograr el fortalecimiento efectivo de la UNCTAD como el foro más adecuado para analizar, debatir y promover las expectativas y aspiraciones de los países en desarrollo en el plano multilateral a la vez de constituirse en una instancia válida para el diálogo con el mundo desarrollado.

Es necesario que la UNCTAD retome un papel activo como una plataforma generadora de nuevos paradigmas del pensamiento del desarrollo y la humanización de la economía.

Desde el Consenso de Washington, el pensamiento económico, en la academia, los centros de investigación y organismos internacionales, ha estado dominado por una ortodoxia económica, la mayor parte de las veces, alejada del contexto y realidades de los países en desarrollo, resultando en políticas y estrategias que no siempre han promovido el desarrollo sostenible incluyente y la equidad en el mundo. No han contribuido a construir un mundo mejor mas bien a una globalización excluyente.

Por lo anterior, parece oportuno y necesario, que al cumplirse los 50 años de la fundación de UNCTAD, asuma estos nuevos retos como también en el diseño de la agenda para el desarrollo post- 2015.

Señor Presidente

Reitero nuestra firme convicción, del papel fundamental de la UNCTAD, en asistir a los países en desarrollo en la elaboración de sus políticas y estrategias de desarrollo y su participación protagónica en el diseño del marco de desarrollo post-2015 así como el de liderar, un proceso de construcción de un orden económico más justo y más humano. Nuestro país reafirma su compromiso de cooperación con la UNCTAD y con la gestión de su nuevo Secretario General.

Muchas gracias Señor Presidente

Ginebra 16 de Septiembre, 2013

Efraín Aníbal Díaz Arrivillaga  
Embajador  
Representante Permanente de Honduras  
ante la Oficina de las Naciones Unidas